

# LA TARDE

Año XXIV

Diario republicano

Número 6.335

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lunes 13 de Abril 1932

## CALZADOS SEGARRA

### 3

### CAUSAS:

Producción cuantiosa  
Fabricación experta  
Materiales inmejorables

### 3

### EFECTOS:

Economía  
Calidad  
Duración

### 1

### solo resultado:

calzados

## SEGARRA

## 18 PTS.

Venta exclusiva: CHSA MONTIEL

NOTA.—A todo comprador se le regalará un Carnet de limpieza GRATUITA en nuestro salón limpiabotas

Camino adelante

## El partido Republicano Liberal Demócrata, en acción

### El Mitin de ayer

El mitin celebrado en la tarde de ayer en la diputación de Cazalla por el partido republicano liberal demócrata que preside en la provincia de Murcia don Tomás de Aquino Arderius, dejó un recuerdo gratísimo en sus organizadores que no se olvidará fácilmente por el brillantísimo resultado obtenido superior a toda ponderación.

Fue un hermosísimo despertar del pueblo lorquino que abatido, amargado, ansioso de hombres que lo defiendan y por él procuren, sediento de justicia, reconociendo en quienes reside el lorquinismo, la seriedad, la fe arraigada en los futuros destinos de nuestra Ciudad, surgió potente y vigoroso, enérgico y decidido, para enaltecer como merece la figura cada día más prestigiosa de Tomás Arderius, del político digno y caballero, del verdadero y probado demócrata, para significarle su entusiasta adhesión, su incondicional apoyo.

Fueron seis mil personas las que se congregaron en el sitio elegido para asistir a un acto anunciado 24 horas antes.

Es inexplicable que en tan brevísimo espacio de tiempo y dado lo dilatado de nuestra huerta, concuriera tan extraordinario número de personas incluso del sexo femenino.

Se puede afirmar rotundamente que jamás se celebró en Lorca acto político de esta índole, con tan extraordinaria concurrencia ni mayor entusiasmo.

Empezó el acto próximas las seis de la tarde, siendo el primero de los oradores el Sr. Lorente Borgñoiz, que expuso el actual estado de España, y habló de la situación insostenible de Lorca. Censuró la actuación de los gobernantes locales y eligió la figura política de Arderius, del político honrado y digno amparador de toda causa noble y eterno defensor del pueblo. El Sr. Lorente recibió muchos aplausos.

Se levantó a hablar el Sr. López Barnés que fué recibido con aplauso por el público.

Saluda a la multitud en nombre de la República.

Se congratula del resurgir del pueblo de Lorca, que ha aprendido en un año más que en toda su vida ante la desastrosa gestión de los improvisados gobernantes locales que si algo han demostrado ha sido su absoluta incapacidad para regir los destinos del pueblo que los elevó inmerecidamente al puesto en que están, obligado por toda clase de coacciones, procedimientos caciquiles de los más escandalosos y abominables que jamás vio pueblo alguno.

## ZAPATERIA

# LA ECONÓMICA

Selgas 20. Casa Cristóbal  
Zapatos para Caballero, color y negro, a PESETAS

# 15, 16 y 17.<sup>50</sup>

los de este último precio, Cosido Goodyear lo más selecto en su clase.

### Corolarios

## El Hogar del Soldado

La «Gaceta» y todo «Diario Oficial», por ser de papel *todo lo aguantan*, como decía un mi tío. La literatura de esa suerte de Prensa es repugnada por el paladar popular. Hasta el papel, si no fuese tan sufrido, no se dejaría hollar. Es, sin embargo, la delicia de la caterva de arbitristas a quienes una buena racha pone en las codiciadas poltronas, soltando a ceño libre, novela tras novela, el cuento sin cuento de sus imaginaciones. La politiquería andante y el leguleyismo viviente liban con fruición el jugo de la flora oficial.

De donde seguimos en este país disgregante y disgregado enriolados por caminos que, sólo Dios sabe cuando hallarán la convergencia sin cruce; día ansiado de fundirnos todos en el convoy sin chases, fundidos pueblo y gobernantes en un mano a mano que no sea aceptación y acatamiento sin discusión, sino disparidad dentro de una coordinación de tipo racional: ideales rectrices fundados en la geografía y en la historia, las dos mas fuertes realidades.

Habló de la nueva Constitución que pone al hombre en posesión plena de sus derechos de ciudadano, para que sepa elegir sus gobernantes.

Dijo que han sido tan duras las lecciones que al país se le han dado que no duda que sabrá aprovecharlas. Se ocupó de los que se dejan sobornar por políticos inmorales y desaprensivos que convierten el día de una elección en día de borrachera considerando al elector una bestia sin más necesidades que las de llenar la barriga.

Se extendió en consideraciones respecto al solemnisimo acto de emitir el voto, acto de la mayor trans-

También caracterizado está desde luengos tiempos el contenido de las Gacetas oficiales en su virtud ideológica y como mandato promulgado para el cumplimiento ciudadano, que cuando algo se destaca con relieve bastante para que la pública opinión pare en ello mientes, el comentario no falla: «No está mal—se dice—; pero nunca será tanta belleza».

Un pueblo en esta situación de ánimo incumple y delinque a toda hora. Y agigantamiento tal de desvío entre gobernantes y gobernados hace que legislar en España es letra muerta. La anarquía nacional es lo único efectivo en cuanto a tipicidad, hecho el desmesto entre aquellas notas psicológicas que nos son peculiares y aquellas otras que convienen al resto de los humanos.

¿Por qué será así? No recurriremos al tópico de la ineducación del pueblo para descargar en él exclusivamente la responsabilidad de sus males. Mejor es, y más cierto, que afirmemos que todo estriba en la edu-

cación negativa que el pueblo recibe de sus clases dirigentes.

Azaña hemos convenido que es la única revelación neta de la actual República. Vale indudablemente. También, como él, tuvo la Monarquía hombres de mérito. A Azaña le falta, aún, en el laboratorio de la política experimental, ser tratado y sometido a experiencias decisivas. Experiencias que sufrieron *in vivo* los grandes hombres de la primera República, todos y cada uno incomparables con ventaja a los de la actual. Aplacemos, pues, cualquier juicio rotundo.

Leyendo la orden circular inserta en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» sobre creación de «El hogar del Soldado», nos asalta la duda y nos invade la perplejidad. ¿Será este señor de Azaña uno de tantos literatos oficiales desvinculado de la realidad?

¿Cómo puede proponerse el señor Azaña con su nueva creación «buscar por todos los medios, que el soldado halle en su cuartel cuanto pueda necesitar para el descanso y comodidad de su cuerpo y bienestar de su espíritu y a ser posible, de tal forma y modo tan perfecto, que el contraste de lo que en su cuartel tuvo con los recreos y distracciones que puede proporcionarse fuera de él, le induzcan decididamente a buscar en aquél cuanto pueda necesitar en sus horas de asueto?». ¿Pero no ha dicho, y con fundamento, pestes de los pésimos alojamientos de las guarniciones? Además, y por contera ¿un cuartel, único como el de Lorca, fábrica magnífica de la arquitectura militar, abastecido, como estuvo éste, de todo cuanto se puede exigir por el más extremoso valedor del soldado, en cuanto a menesteres materiales y cuidado del espíritu, no fué desguarnecido con esa soltura liviana y gallarda, muy del señor Azaña, y por tan admirada por las pobres gentes que hace cuatro días, como quien dice, bañan palmas a las cadetadas del equivocado Páino de Rivera? *Similia similibus.*

¡Y quieren que el Pueblo lea las Gacetas oficiales! ¡Lo que se consigue con estos contrastes! ¡Lo es hacer cada vez más exéptico al paciente Español!

JOAQUIN MARTINEZ PERIER

## Almacenes Rodriguez MADRID

Hasta el Jueves interesante exposición de VESTIDOS, en el HOTEL ESPAÑA

pendencia y de suma importancia por los resultados que puede tener. Habló de los explotados y de los explotadores, de los políticos serios

conscientes de su responsabilidad y de los ambiciosos y logreros.

Se ocupó del problema de los riegos, ponderó su importancia, y